

شكراً لكم.. تم تسجيل التقرير السنوي الخاص بالإفصاحات المالية المتعلقة بالتغيرات المناخية TCFD بنجاح ورقم الكود التسجيلي الخاص بكم 35119 ويرجي من سيادتكم طباعة التقرير وإرفاقه ضمن تقرير مجلس الإدارة السنوي والمرفق بالقوائم المالية السنوية عن عام 2023 .



الهيئة العامة للرقابة المالية
FINANCIAL REGULATORY AUTHORITY



نموذج التقرير السنوي للإفصاح عن ممارسات الإفصاحات المالية المتعلقة بالتغيرات المناخية TCFD تنفيذاً لقرارات الهيئة رقمي (107) و (108) لسنة 2021

التقرير السنوي عن عام 2023 حول الإفصاحات المالية المتعلقة بالتغيرات المناخية TCFD

وذلك للشركات التي ينتهي عامها المالي في نهاية ديسمبر ويناير ومارس

أولاً:- مقدمة عامة حول التقرير السنوي

يعكس تقرير الإفصاحات المالية المتعلقة بالتغيرات المناخية – توصيات الـ **Task Force on Climate Financial Disclosure TCFD** قدرة الشركة على إدارة المخاطر والفرص المرتبطة بالتغيرات المناخية، وهو ما يولد لدى المستثمرين الثقة التي تمكنهم من اتخاذ القرارات الاستثمارية التي تأخذ في الاعتبار مجموعة المخاطر المالية والفرص المرتبطة بتغير المناخ، وآليات إدارة الشركة للمخاطر الانتقالية والمخاطر الملموسة لتأثيرات التغيرات المناخية على الأداء المالي للشركة، بما يوفر مزيداً من الشفافية فيما يتعلق بالمخاطر المرتبطة بالمناخ والفرص المتاحة للمستثمرين.

وانطلاقاً من مسنولية الهيئة تجاه الشركات العاملة بالقطاع المالي غير المصرفي والشركات المقيد لها أوراق مالية بالبورصة المصرية، وفي إطار مساعدة تلك الشركات على تقديم التقارير السنوية للإفصاح عن المعايير وفقاً لقراري الهيئة رقمي 107 و 108 لعام 2021، وتيسيراً عليهم قامت الهيئة بإعداد هذا النموذج الإلكتروني الموحد لتقوم الشركات باستيفاء مؤشرات الأداء الخاصة بالإفصاحات المالية المتعلقة بالتغيرات المناخية – توصيات **TCFD**.

لذا يرجى التكرم بالحرص والتحلي بالدقة والشفافية عند ملء هذا النموذج، كما يرجى إرفاق نموذج التقرير ضمن التقرير السنوي المُعد من قبل مجلس الإدارة والمرفق بالقوائم المالية السنوية عن عام 2023 وفي حال وجود أية استفسارات تتعلق بهذا الشأن، يمكن التواصل من خلال البريد الإلكتروني

sustainable.development@fra.gov.eg

ثانياً:- البيانات الأساسية لحالة الشركات وطبيعة نشاطها

برجاء تحديد كلا من الاتي من البيانات الأساسية

القطاع التابع له الشركة: سوق مال

اختر اسم شركة : الشرق الأوسط لصناعة الزجاج

حالة الشركة : مقيدة

يرجي تحديد القطاع التابع له الشركة بالبورصة المصرية:

قطاع ورق ومواد تعبئة و تغليف

ثالثاً:- البيانات الأساسية للمسؤول عن استكمال التقرير

إرشادات عامة : يرجى كتابة كافة البيانات التالية باللغة العربية مع التأكد من صحة سلامتها.

اسم المسؤول: محمد خليفه

الوظيفة: رئيس القطاع المالي

البريد الالكتروني الخاص به: Mohamed.Khalifa@meg.com.eg

رابعاً: مؤشرات الأداء الخاصة بالأفصاحات المالية المتعلقة بالتغيرات المناخية **TCFD KPIs**

1. مؤشر الأداء الخاص بفترة الحوكمة (الحوكمة المتعلقة بالتغير المناخ)

فيما يخص الإجراءات المتخذة من قبل الشركة الخاصة بذلك المؤشر، هل طبقت الشركة الإجراءات التالية؟

هل يقوم مجلس الإدارة بمراقبة المخاطر والفرص المتعلقة بالمناخ؟ نعم

يشرف مجلس إدارة الشركة على المخاطر والفرص المتعلقة بالمناخ، كما أنشأ الاستدامة البيئية لمجموعة **MEG** والتي يتم تحديثها سنويًا.

هل تقوم إدارة الشركة بأي دور في تقييم المخاطر والفرص المتعلقة بالمناخ وإدارتها؟

نعم

تعد الإدارة العليا للشركة جزءًا من فريق تقييم المخاطر الذي يقوم بتقييم وإدارة المخاطر والفرص المتعلقة

بالمناخ وإصدار تقارير إدارة المخاطر السنوية.

2. مؤشر الأداء الخاص بـ بفئة الاستراتيجية (العمليات البيئية والرقابة والحد من المخاطر)

فيما يخص الإجراءات المتخذة من قبل الشركة الخاصة بذلك المؤشر، هل طبقت الشركة الإجراءات التالية؟

هل تحدد الشركة أي مخاطر أو فرص متعلقة بالمناخ على المدى القصير والمتوسط والطويل؟ نعم

حددت المجموعة جميع المخاطر والفرص المحتملة المتعلقة بالمناخ كجزء من خطة طوارئ الأعمال، وهناك بالفعل ضوابط تشغيل متفق عليها يجب اتباعها للتخفيف من أي مخاطر محتملة متعلقة بالمناخ.

هل تقوم الشركة بتضمين الفرص والمخاطر المتعلقة بالمناخ في استراتيجيتها وتخطيطها المالي؟

حددت المجموعة جميع المخاطر والفرص المحتملة المتعلقة بالمناخ كجزء من خطة طوارئ الأعمال. ضمن تقدير الميزانية السنوية للمجموعة، هناك هدف منفصل للاستدامة البيئية لضمان امتثال أنشطة المجموعة لجميع المتطلبات المعمول بها.

هل تستثمر الشركة سنويًا في البنية التحتية المتعلقة بمقاومة تغييرات المناخ، والقدرة على التكيف، وتطوير المنتجات؟ نعم

ضمن الميزانية السنوية لإدارة الصحة والسلامة المهنية والبيئة والاستدامة، هناك ميزانية مخصصة للبنية التحتية المتعلقة بالمناخ والقدرة على الصمود. تتضمن ميزانية قسم البحث والتطوير استثمارًا سنويًا لتطوير الاستدامة البيئية للمنتج.

3. مؤشر الأداء الخاص بـ بفئة إدارة المخاطر (المخاطر المتعلقة بالتغير المناخي)

فيما يخص الإجراءات المتخذة من قبل الشركة الخاصة بذلك المؤشر، هل طبقت الشركة الإجراءات التالية؟

هل وضعت الشركة نهج معين لتحديد المخاطر المتعلقة بالمناخ وتقييمها؟ نعم

حددت المجموعة المخاطر المناخية وتحديد الجوانب البيئية وتقييمها، مع الأخذ في الاعتبار المتطلبات القانونية ومتطلبات العملاء والمتطلبات الوطنية والدولية والإقليمية المعمول بها.

هل تتبنى الشركة نهج واضح لإدارة المخاطر المتعلقة بالمناخ؟ نعم

عمليات الحصول على شهادة ISO 14001:2015 تعتبر جزء من مجموعه الشرق الاوسط للزجاج، هناك إجراءات محددة وتعليمات عمل وإجراءات تشغيل موحدة للتحكم وإدارة المخاطر المتعلقة بالمناخ. بالإضافة إلى ذلك، قمنا بالفعل بتنفيذ حلول هندسية كجزء من ضوابط التشغيل الحالية. يتم اتباع جميع ضوابط التشغيل واختبارها بشكل دوري.

هل تدمج الشركة المخاطر المتعلقة بالمناخ ضمن استراتيجيتها الشاملة لإدارة المخاطر؟ نعم

تقوم المجموعة بإنشاء فريق لإدارة مخاطر الشركة للتحكم في جميع مخاطر الأعمال المحتملة على المدى القصير والمتوسط والطويل. كجزء من مخاطر أعمال الشركة ، يتم أخذ المخاطر المتعلقة بالمناخ في الاعتبار وإدارتها.

4. مؤشر الأداء الخاص بفئة المقاييس والاهداف (انبعاثات الكربون / الغازات الدفينة)

فيما يخص الإجراءات المتخذة من قبل الشركة الخاصة بذلك المؤشر، هل طبقت الشركة الإجراءات التالية؟

هل تستخدم الشركة أي مقاييس لتقييم المخاطر والفرص المتعلقة بالمناخ بما يتماشى مع استراتيجيتها وعملية إدارة المخاطر؟ نعم

تضع المجموعة مقاييس داخلية للمخاطر والفرص المتعلقة بالمناخ بناءً على بروتوكول الغازات الدفينة،

ISO 14001:2015 و ISO 50001:2018.

هل تفصح الشركة عن إجمالي انبعاثات ثاني أكسيد الكربون، الشريحة 1 (إن وجد)

نعم

بيانات عام 2023:

مصنع السادات = 0.615 طن ثاني أكسيد الكربون/طن الإنتاج.

مصنع مدينة نصر = 0.628 طن ثاني أكسيد الكربون/طن الإنتاج.

مصنع مسطرد = 0.807 طن ثاني أكسيد الكربون/طن الإنتاج.

Thank you.. The Annual Report on the Environmental, Social and Governance Disclosures has been successfully Registered and your Registration Code Number is 35093. You are kindly Requested to print the report and attach it to the annual report of the Board of Directors attached to the annual financial statements for the year 2023/2024.



الهيئة العامة للرقابة المالية
FINANCIAL REGULATORY AUTHORITY



Annual report for FY 2023/2024

On Financial Disclosures Related To Climate Change (TCFD)

In implementation of The FRA's Decrees no. (107) and (108) for the year 2021

First: Introduction

The report on financial disclosures related to climate change - recommendations of the Task Force on Climate Financial Disclosure TCFD reflects the company's ability to manage the risks and opportunities associated with climate change, which creates confidence among investors that enables them to make investment decisions that take into consideration the range of financial risks and opportunities associated with climate change and the company's management mechanisms for transitional risks and Physical risks of the effects of climate change on the company's financial performance, thus providing more transparency regarding climate-related risks and opportunities for investors.

Based on the FRA responsibility towards NBFi including listed Companies on the Egyptian Stock Exchange, and within the framework of assisting these companies to submit annual reports to disclose ESG sustainability standards in accordance with the FRA decisions No. 107 and 108 of 2021, and to facilitate them, the FRA has prepared this electronic form to companies to fulfill the KPIs for financial disclosures related to climate change - TCFD recommendations.

Therefore, please be careful, accurate and transparent when filling out this form, and please attach the report form within the annual report prepared by the Board

of Directors attached to the annual financial statements for the year 2023/2024 In case of any inquiries related to this matter, you can contact sustainable development department via email sustainable.development@fra.gov.eg

Secand: Basic Data on The Status of Company

1. Select the company's name: Middle East Glass Manufacturing Co.
 2. Select the company's sector: Industrial Goods , Services and Automobiles
-

Third: Basic Data of The Person Responsible for Completing The Report

1. Name : Mohamed Khalifa Ahmed
 2. Job Title: CFO
 3. Email: Mohamed.khalifa@meg.com.eg
-

Fourth: TCFD KPIs

1. Governance KPI (Climate Related Governance)

1. Does the board have oversight of climate-related risks and opportunities? Yes

MEG Board oversees climate-related risks and opportunities and established MEG Group environmental sustainability which is updated annually.

2. Does the management have a role in assessing and managing climate related risks and opportunity? Yes

MEG's top management is a part of the risk assessment team that assesses and manages climate-related risks and opportunities and issues annual risk management reports.

2.Strategy KPI (Environmental Operations, Oversight and Mitigation)

1. Does the organization identify any climate related risks and opportunities over the short, medium and long run? Yes

MEG group identified all potential climate-related risks and opportunities as a part of the business contingency plan and already there are agreed operation controls to be followed to mitigate any potential climate related risks.

2. Does the company reflect the climate-related risks opportunities on the organization's business, strategy, and financial planning? Yes

MEG group identified all potential climate-related risks and opportunities as a part of the business contingency plan. Within MEG group annual budget estimation, there a separate target for environmental sustainability to ensure compliance of MEG group activities with all applicable requirements.

3. Does your company invest, annually, in climate-related infrastructure, resilience, and product development? Yes

Within the annual budget of the Occupational Health, safety, environmental, and sustainability department, there is an assigned budget for climate-related infrastructure and resilience. The budget for R&D section includes annual investment for product environmental sustainability development.

3.Risk Management KPI (Climate-Related Risks)

1. Does the company set a defined process for identifying and assessing the climate related risks? Yes

MEG group defined climate risks and environmental aspects identification and evaluation, considering the applicable legal, customer, national, international, and regional requirements.

2. Does the company have a solid process for managing the climate related risks? Yes

As a part of MEG Group ISO 14001:2015 certification processes, there are defined procedures, work instructions, and SOPs to control and manage climate-related risks. In addition, we already implemented engineering solutions as a part of the existing operation controls. All operation controls are followed and tested periodically.

3. Does the company incorporate climate-related risks in the company's overall risk management? Yes

MEG Group establishes a corporate risk management team to control all potential business risks in the short, medium, and long terms. As a part of MEG business risks, the climate-related risks, are considered and managed.

4. Metrics & Targets KPI (Carbon/ GHG Emission)

1. Does the company use any metrics to assess climate-related risks and opportunities in line with its strategy and risk management process? Yes

MEG Group establishes internal Climate-related risks and opportunity metrics based on GHG protocol, ISO 14001:2015 and ISO 50001:2018.

2. Total amount, in CO2 equivalents, for Scope 1 (if applicable) ? Yes

Data for 2023:

Sadat factory = 0.615 tCO₂/t production.

MEG Nasr City = = 0.628 tCO₂/t production.

MGM Factory = 0.807 tCO₂/t production.